

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor.
particularmente de la causa católica.

Número 4014

DOMINGO 24 de Setiembre de 1933

† Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Conversión

Mudanza de mala vida a buena. Así, o bien como generalmente entiéndese esta palabra, casi siempre referida a quien adopta la Religión Católica después de haber militado en otra o en ninguna. La conversión es uno de los actos más sugestivos del hombre. En él se ejerce un pleno dominio de la voluntad; se toma, prescindiendo de los malos hábitos, vicios o pasiones, el mejor de los caminos que señala al hombre su propia conciencia. Se usa del libre albedrío imponiendo, por sobre las rutinas pecaminosas a que se está acostumbrado, el estrecho sendero del sacrificio, que es a la vez, el que más amplitud le da al alma del converso, inundándole en una inexplicable efusión, por la cual él se siente iluminado y ve con claridad precisa aquello que conserva sombras para los ojos que no están acostumbrados a esta luz.

No es obra fácil un cambio de vida que puede ser radical aun en las cosas materiales de la vida. Menos fácil aun cuando tiene que irse contra los afectos, destrozando por así decirlo, las fibras más sensibles del corazón humano. Hay afectos arraigados profundamente como los del enfermo del alcoholismo. Pero los que el amor produce son también fuertes y arraigados, tantos o más.

Podría con razón decirse que una conversión participa de fuerzas sobrehumanas, especialmente cuando hay afectos de por medio tan profundos que podrían hacerla casi imposi-

sible a simple vista. Verdad relativa, porque en primer término el autor de la conversión es el sujeto en quien se opera, que se hace voluntariamente apto, para la bondad divina.

Dios, usando de su infinita misericordia, atrae constantemente a sus hijos. Buen Pastor que se desvela por el bien de sus ovejas, no cesa de encaminarlas al redil del Único Rebaño en que El es Único Pastor. La conciencia es una como estación radio-receptora de las sublimes señales. A veces la conciencia, haciendo de estación radio-trasmisora, envía el SOS angustioso como contestación a las señales del Divino Maestro. Y El acude en auxilio del alma abandonada que lo reclama, en medio del tormentoso mar....

Y como cuando dijo a sus discípulos "Hombres de poca fe...." acalla las tempestades, y a su influjo soberano irradia el nuevo sol y del desfalleciente pecador, levántase el hombre nuevo....

Fuerte, vigoroso, con la sonrisa de la satisfacción en los labios, ay! Pero siempre que vaya del brazo de su Señor y Redentor, porque si olvida cuál es la fuente de su energía, pronto rodaría a ser de nuevo juguete de las embavecidas olas.

Ni un momento puede olvidarse de que si trata de andar por su propio esfuerzo, es como la hoja seca que arrebatada el viento y la lleva lejos, muy lejos, más

lejos todavía del punto de su partida....

Querido lector o estimada lectora: Qué tal funcionamiento tiene su estación-cita? Ha percibido las llamadas del Maestro y Redentor de los hombres Cristo Jesús? Ha quedado indiferente ante los paternal reclamos o ha atendido con amor filial sus sugestivas insinuaciones?

No os aturdan las sensaciones mundanas ni las viles inclinaciones de la carne. No se cierren vuestros oídos, ante las voces justas y oportunas, clamoro-

sas dentro de su silencioso discurrir, de la conciencia. Que nunca se pongan mayores obstáculos a la conversión, que ella llegue a hacerse imposible. Abríos!

Cuando los hijos de Cristo quieren cumplir las sentencias de San Pablo, crucificarán su carne pecadora constantemente, y así, todo lo podrán en Aquel que nos conforta, Cristo Jesús, Amen.

Aristides Meoño

Alajuela, 22 de Setiembre de 1933.

Dulces Recuerdos...

Publica LA RAZA de este mes de setiembre en su número dedicado a Cartago, un hermoso artículo «UNA MATRONA COSTARRICENSE» escrito por el Lic. don Nicomedes Jiménez. Su lectura me ha producido gran placer porque me ha hecho vivir felices momentos pasados. Apenas por referencias vine a conocer las ejemplarísimas dotes que adornaban a la excelsa matrona doña Ramona Jiménez de Peralta, pero la amistad que en los últimos tiempos cultivé con su distinguido hijo, el bien recordado caballero don Eduardo Peralta, me hizo sentir hacia la madre una profunda devoción, aparte de que la santidad de costumbres y firmeza de carácter han hecho que hoy día se catalogue a tan respetable matrona como una de las primeras damas del siglo pasado.

La lectura del artículo en referencia, me ha hecho recordar al instante los momentos que pasé al lado del caballero don Eduardo. No fue una vez, ni dos, ni cuatro, fueron muchas las ocasiones que yo le visité. Se hizo costumbre mi visita dominical casi siempre a una misma hora, entre nueve y once. Juntos los dos, en su sala de recibo pasábamos el tiempo hablando de diferentes temas, unos sociales, de familia otros, de cuando en vez

de política, de historia muchos otros y, naturalmente no había de faltar tampoco la conversación religiosa. Nunca se excusó de recibirme y siempre noté que me atendía con igual solicitud. Su conversación tan sincera, tan pulcra, tan sin malicia; tan despojada de toda vanidad, me atraía y me agradaba sobremedida, y, cuántas cosas aprendí yo de él. Como me habló de la vida y sus desengaños, y cómo me enseñó a desconfiar de los hombres. Cuántas palabras de consuelo me prodigó en la soledad de su aposento, allí donde sólo Dios fue testigo de nuestra conversación.

Cuando intempestivamente supiste de su muerte, un rayo partió mi ilusión y vi que de un solo tajo se derrumbaba la amistad más sincera y leal que yo conservaba. Por eso, al leer este hermoso artículo que escribe con tanta propiedad el Lic. Jiménez, he revivido aquellos momentos y malamente, torpemente, me he puesto a escribir estas líneas que son de mi resorte privado, pero que al hacerlo me parece que cumplo con un deber de gratitud y que otros al leerlas, vendrán a sentir conmigo esa misma simpatía que nadie es capaz en la tierra de borrar de mi memoria.

Jesús Mata Gamboa

Cartago, setiembre 22 de 1933.

Almuerzo de despedida al Excmo. Sr. Ministro Americano don Charles C. Eberhart

Con motivo del próximo retiro y regreso a los Estados Unidos del Norte, del Excmo. Sr. Ministro de esa nación don Charles C. Eberhart, el Sr. Presidente de la República le obsequió en el Hotel Costa Rica con un espléndido banquete al cual concurrieron el Cuerpo Diplomático, varios funcionarios del Gobierno y

distinguidas damas. Entre el Jefe del Estado y el Excmo. Sr. Eberhart se cruzaron muy cordiales frases, significando el primero el pesar con que los costarricenses mirábamos ausentarse al distinguido diplomático tan buen amigo de nuestra patria, y el segundo expresando conceptos muy laudatorios para esta tierra

donde tan arraigados afectos de-ja.

El Excmo. Sr. Eberhart ha sido uno de los representantes extranjeros que mejor han sabido captarse las simpatías y estimación de los costarricenses por sus maneras afables y verdadero don de gentes de que está dotado, y muy de veras lamentamos su próximo viaje.

Al despedirle le expresamos nuestra más viva estimación y respeto.

Srta. Manuelita Núñez Gutiérrez

Hoy hace un año descendió al sepulcro la estimable señorita Manuelita Núñez Gutiérrez, verdadero ornamento de la sociedad guadalupana, a la que edificó con el constante ejercicio de sus virtudes preclaras, en las cuales sobresalían su gran caridad y su piedad acendrada.

Al cumplirse un año de su fallecimiento, consignamos a su memoria estas sencillas pero sinceras frases que deseamos se consideren como una modesta flor colocada sobre su tumba veneranda.

X.

El primer Congreso Farmacéutico

Mucho lamentamos habernos privado de asistir a las Conferencias científicas dictadas en el edificio de la Universidad con motivo de la inauguración del primer Congreso Farmacéutico y para cuyos actos fuimos atentamente invitados.

Dicho Congreso ha revestido alta importancia cultural y por su éxito tan brillante felicitamos al Lic. don Manuel J. Grillo h., Presidente de la Facultad y demás miembros de la Directiva.

A Carmen Lira

Como ecónomo y encargado de los trabajos de la Iglesia de San Francisco de Goicoechea me permito manifestarle: no ser, en absoluto cierto lo asegurado por Ud. en «La Tribuna» del 13 del mes en curso, en cuanto se refiere al zinc que dice que el Sr. Ministro de Fomento obsequió para este templo. Si bien es cierto que algunos vecinos nos permitimos poner nuestra cara en vergüenza ante el señor Ministro, también es lo cierto que ese alto funcionario con la franqueza que le caracteriza se negó a proporcionarnos lo que solicitábamos, con razones que no pudimos más que dar por buenas.

Aconsejo a la señorita Lira, en lo sucesivo, no publicar cosas refrendadas con la verdad para evitarse ser desmentida, como en el caso presente.

San Francisco, 20 de Set. 1933,

REGINALDO FLORES GONZÁLEZ

EDISON MAZDA

Alta
Calidad



Alumbrado
Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC CO.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.
Departamento Comercial.

Palabra Divina LOS BENEMERITOS DE LA TRAIACION

Domingo XVI después de Pentecostés

Especial para CORREO NACIONAL

«En aquel tiempo, entrando Jesús un sábado en casa de uno de los principales fariseos a comer pan, ellos le estaban acechando. Y he aquí un Hombre hidrópico estaba delante de él. Y Jesús, dirigiendo su palabra a los Doctores de la Ley y a los fariseos, les dijo: «¿Si es lícito curar en sábado? Más ellos callaron. El entonces lo tomó, le sanó y le despidió. Y les respondió, y dijo: «¿Quién hay de vosotros que viendo su asno o su buey caído en un pozo no le saque luego en día de sábado? Y no le podían replicar a estas cosas. Y observando también como los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola, y dijo: Cuando fueses convidado a bodas, no te sientes en el primer lugar, no sea que halla allí otro convidado más honrado que tú, y que venga aquel que te convidó a ti y a él, y te diga: Da el lugar a éste: y que entonces tengas que tomar el último lugar con vergüenza. Mas cuando fueses llamado, ve y siéntate en el último puesto, para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado delante de los que estuvieren contigo a la mesa: porque todo aquel se ensalza, será humillado; y el que se humilla, será ensalzado.»

REFLEXION

Hay muchos voluntariamente ciegos que no quieren ver la luz; toman parte en disputas sobre la Religión atacando sus dogmas, preceptos o ceremonias, no con deseo de conocer la verdad y salir del error, sino para confirmarse más en él y mortificar a los verdaderos creyentes. Contra tales personas no bastan razones. Los fariseos, confundidos por las palabras de Jesucristo, en vez de reconocer su error persistieron en él, y sólo pretendían ver cómo podían ocupar los puestos más honrosos, sin advertir que aun entre los hombres es mal mirado el soberbio y alabado el modesto y humilde».

Documento Histórico

Copia del Acta de colocación de la Piedra Fundamental del Templo de La Merced de San José

En la Ciudad de San José, a las once de la mañana del día diecisiete de junio de mil ochocientos noventa y cuatro, día domingo.

El Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis, Dr. don Bernardo Augusto Thiel, siendo Presidente de la República el señor don Rafael Yglesias y Cura de la Parroquia el Señor Presbítero don Santiago Zúñiga, bendijo solemnemente según el Pontifical Romano, la PIEDRA FUNDAMENTAL de la nueva Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de la Merced y la colocó en el ángulo Sur de la puerta principal de la torre, a la altura del zócalo, es decir un metro y veinticinco centímetros más arriba del nivel del piso de la Iglesia, y de la esquina del ángulo en dirección S. E. setenta centímetros.

En testimonio se firmó este documento, por el consagrante y algunos de los concurrentes, por ante el Notorio Público que suscribe, y se colocó en una cajita de plomo, que se encuentra dentro de la misma PIEDRA FUNDAMENTAL, junto con algunas monedas en curso del país, algunas GACETAS y otros Documentos que se refieren a la construcción del Templo Parroquial.

† BERNARDO AUGUSTO, Obispo de Costa Rica.



Ilmo. Sr. Obispo Dr. don Bernardo Augusto Thiel, quien bendijo la Piedra Fundamental del templo de La Merced

ANTONIO DEL C. ZAMORA, Vicario General.

SANTIAGO ZÚÑIGA, Cura de la Parroquia.

RAFAEL YGLESIAS, Presidente de la República.

DOCTOR CARLOS DURÁN

DOCTOR JUAN J. ULLOA, Ministro de Gobernación.

PRESBO. MANUEL ARAYA, Tesorero de la Curia Eclesiástica.

ANDRES CORONADO.

LESMES JIMÉNEZ, Ingeniero.

JOSÉ MARÍA RAMÍREZ, Sacristán de la Parroquia.

JUAN ROJAS, SANTOS MORA, GORDIANO FERNÁNDEZ, SALVADOR RAMÍREZ, PEDRO M. ARIAS y varias señoras, firmando al pie de la Acta, el Presbo. don MOISÉS RAMÍREZ, Notario Mayor de la Curia Eclesiástica.

Yo no sé qué influencia ejerce la traición sobre los liberales. Y conste de una vez por todas que con ese nombre designo a todos los disidentes, a los protestantes, a los masones, socialistas, comunistas, ateos, &

La traición y los traidores son glorificados por los liberales. El apóstata Renán intentó hacer la apología de Judas. Riego es uno de los santones del liberalismo español.

Pero para los liberales mexicanos la traición es algo heroico, que debe immortalizarse en estatuas y mármoles. Juárez intentó vender a México y ha sido declarado benemérito de las Américas.

Hace poco fue glorificado D. Valentín Gómez Farías, hombre que pasó toda su vida urdiendo traiciones contra México. Se exhumaron sus restos y fueron sepultados con gran pompa en la llamada Retonda de los Hombres Ilustres.

El 18 de mayo de 1822 el sargento Pío Marcha lanzó el grito de «¡Viva Agustín I, emperador de México!», que fue secundado por la multitud y se organizó una imponente manifestación que se presentó frente a la residencia de Iturbide, entonces Presidente de la regencia de México, pidiéndole que aceptase el trono. El Libertador contestó que ese asunto tenía que decidirlo el Congreso y el país en general.

Se sospecha que el que inspiró a Pío Marcha a dar el grito de «¡Viva Agustín I!», y el que preparó la manifestación de esa noche fue el mismo Gómez Farías, entonces diputado al Congreso, porque al día siguiente fue el primero en pedir que se nombrase emperador a Iturbide. Refiriéndose a esa manifestación dijo en el Congreso: «El grande y memorable acontecimiento que se nos ha comunicado el día de hoy lo tenía preparado el mérito singular del Héroe de Iguala Su valor y sus virtudes lo llamaban al trono; su modestia, su desinterés y la buena fe en los tratados, lo separaban. Si la soberbia España hubiese aceptado nuestra oferta; si Fernando VII no hubiera despreciado los tratados de Córdoba; si no nos hiciera la guerra, ni hubiera provocado a otras

naciones a que no reconociesen nuestra emancipación, entonces fieles al juramento y consecuentes a nuestras promesas, ceñiríamos las sienes del monarca español con la corona del imperio de México; pero rotos ya el plan de Iguala y el tratado de Córdoba, yo me creo con poder, conforme al artículo 3 de los mismos tratados, para votar por que se corone al grande Iturbide, y entiendo que V. M. (el Congreso) se halla igualmente autorizado. Señor, confirmemos con nuestros votos las aclamaciones del pueblo mexicano, de los valientes generales y de los oficiales y soldados beneméritos del ejército trigarante, y así recompensaremos los extraordinarios méritos y servicios del Libertador de Anahuac, y conseguiremos al mismo tiempo la paz, la unión y la tranquilidad, que de otra suerte acaso desaparecerán de nosotros para siempre».

El hombre que así hablaba era entonces piadoso y devoto, aunque a decir verdad, en su vida privada siempre lo fue, aunque en la pública fue después impío y el primer perseguidor de la Iglesia en México. Pero llegó el malhadado embajador americano Poinsett y parece que le infiltró todo su odio contra el catolicismo y contra México. Ya en 1824 había cambiado de modo de ser en su vida pública.

En 1833 subió a la Presidencia de México Gómez Farías, como Vicepresidente, por haberle dejado en el puesto el Presidente Santa-Anna, e inmediatamente secularizó la enseñanza y suprimió la Universidad, de que tan mal había hablado Poinsett; secularizó las Misiones de California; dictó leyes para la provisión de curatos, e imponiendo multas de \$ 500 y \$ 600 la primera y segunda vez, y el destierro y confiscación a la tercera, a los obispos que no se conformasen con esa ley; dió libertad a frailes y monjas para que abandonasen sus conventos, &

Santa Anna, que se hallaba retirado en su hacienda, dirigió a Farías una carta llamándole engañador y desleal, y para evitar la revolución y el descontento general, se hizo cargo de la Presidencia y se derogaron todas las leyes impías.

Gómez Farías partió luego para Nueva Orleans, donde se tramaba la segregación de Texas, de México. Al pasar por Nueva York, Lorenzo Zavala, otro liberal mexicano renegado, escribió lo siguiente: «Podemos sacar partidos ventajosos, entre los cuales pongo la entera destrucción del Poder Eclesiástico»

En las logias masónicas de Nueva Orleans se conspiró contra la Iglesia y contra México, y el 4 de septiembre de 1835 quedó aprobado llevar a México un movimiento revolucionario, del que serían jefes Gómez Farías, Zavala y J. A. Mejía, un cubano; el primero sería el Jefe de la República mexicana; el segundo, el general en jefe del ejército federal; y el tercero, director y jefe de los colonos de Texas, a quienes se proporcionarían armas, dinero, gente, y cuantos auxilios necesitasen para defender y llamar a la atención del gobierno de México, mientras Mejía ocupaba el puerto de Tampico.

Se establecía en ese plan que, a su triunfo, se desarmaría y disolvería al ejército permanente. (Esto vino a realizarse en 1914 al triunfo de Carranza con el auxilio de los Estados Unidos;) que saldrían inmediatamente de la República todos los obispos, eclesiásticos y seglares, que se sospeche que contrarían esas reformas. (Esto se hizo también en 1914;) que se entregue al gobierno toda la plata y alhajas preciosas. (Las revoluciones de 1857 y de 1914 triunfantes con el auxilio yanqui, así lo hicieron); que los particulares que lo deseen podrán seguir practicando el Catolicismo, con tal de que no hagan prosélitos (lo mismo que ahora); que se repartan con igualdad todas las tierras y fincas rústicas y urbanas.

El infame plan no se llevó a cabo porque Mejía fue derrotado en el primer encuentro y al año siguiente se llevó a cabo la independencia de Texas, de México, y uno de sus Vicepresidentes fue Zavala, el renegado. Gómez Farías, en carta de su puño y letra, elogió a los texanos y reconoció su derecho a ser independientes. Esa independencia fue obra de las logias y de la traición.

Dos años después Francia invadió a México por la famosa reclamación de los pasteles y Gómez Farías proporcionó a los invasores provisiones, a cambio de armas que le facilitaron y con las cuales armó después una revolución.

Tal fue su conducta en esa ocasión, que mereció los reproches de otro santón liberal, Juan Alvarez.

El año nefasto de 1847 de nuevo era Presidente Santa Ana y Vicepresidente Gómez Farías. El primero salió a batir a los americanos que habían invadido el suelo mexicano, y Gó-

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

“PARKER” “EAGLE” “WATERMAN”

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

mez Farías, en vez de enviar recuros a las tropas que luchaban contra el enemigo, volvió a su política de hostilidad a la Iglesia, lo que provocó la división en la familia mexicana. En que Farías estaba de acuerdo con los americanos, pues en la Universidad de Texas se conserva todo su archivo en el que hay una carta, en la que dice Farías:... «Según las noticias ciertas que tengo de mi encubierto corresponsal, es muy difícil que el general *cojera* (Santa-Anna) pueda más con su cobarde ejército, que Taylor (el general americano) con su estrategia, bizarría y conocimientos. Este sujeto tiene dinero, está de acuerdo conmigo, y tenga Ud. por segura la derrota del cojo.»

El ejército mexicano del norte, por carecer de elementos tuvo que retirarse en La Angostura, cuando el enemigo estaba vencido, y eso bastó para que al día siguiente se declarase vencedor Taylor.

El 11 de marzo de 1847 un correo extraordinario llevó a la ciudad de México a Gómez Frías la noticia de que los yanquis habían desembarcado en Veracruz, y él prorrumió en gritos de júbilo, «quemem cohetes, dijo, repiquen, viva la libertad, esto es concluido.»

Otros muchos actos de traición cometió ese «benemérito» liberal, que sería largo referir.

Debe señalarse de paso la alegría con que los carrancistas recibieron en 1914 la noticia del desembarco en Veracruz de las tropas americanas.

Hay que notar también que Juan Alvarez, de quien hablamos antes, que mandaba 4,000 jinetes, permaneció inactivo en la batalla de Padierna contra los invasores, dejando que los mexicanos fuesen derrotados.

Todo lo cual demuestra que la pérdida de Texas, primero, y de más de la mitad de la República mexicana, después, se debió a las logias extranjeras y a la traición.

¡Con razón ha sido declarado Farías benemérito... de la infamia!

J. A. REYES

San Antonio de Texas.



Rafael Meza N. DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica hatrasado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

PLUMADAS

Entre los males gravísimos que afligen a la sociedad contemporánea, ninguno más radical y pernicioso que el desconocimiento de Jesucristo.

“Yo soy la luz del mundo”, dijo El de sí. “Yo soy el camino, la verdad y la vida”. “Esta es la vida eterna, que te conozcan a Tí, único Dios verdadero, y a tu enviado Jesucristo”.

Sin Jesucristo la humanidad se agita en las tinieblas. Sin Jesucristo el hombre se despeña en los abismos de la muerte y del error.

Ay de aquel que contribuirá por sus discursos, sus ejemplos, sus actos, al decaimiento y profanación de las almas. Mejor le sería que le colgasen del cuello una de esas piedras de molino que mueve un asno y así fuese sumergido en el profundo del mar S. Mat. 18, 6.

Mandador de una Finca

Persona honrada, con bastante experiencia en agricultura, ofrece sus servicios para mandador de una finca. En esta oficina se dan referencias.



Valiosos consejos

Bebe menos y respira más
Come menos y mastica más.
Monta menos y anda más.
Habla menos y piensa más.
Gasta menos y da más
Regaña menos y lee más.
Aconseja menos y practica más

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Del Vaticano

El día de las Misiones

Roma.—Monseñor Sallotti, Secretario de la Congregación de la Propaganda de la Fe, ha lanzado a todos los católicos del mundo un vibrante llamamiento para que celebren el “Día de las Misiones”, cuya fecha ha sido fijada para el día 22 de octubre. En su llamamiento afirma que, tanto desde el punto de vista cristiano como en los aspectos humano y civil, es un deber y una necesidad dar al “Día de las Misiones” un vigoroso apoyo, no sólo económico, sino también de acción y de oración.

La beatificación de Pío X

Roma.—El proceso para la Beatificación de Pío X se sigue con rapidez en la Ciudad Vaticana. Después de la primera reunión celebrada ante el Cardenal Pacelli se han celebrado otras en el Aula Capitulare de la Basílica Vaticana, y ya sólo queda para la conclusión del proceso el reconocimiento de los restos de Pío X, hecho lo cual la causa será enviada a la Congregación de Ritos para que dé comienzo el proceso apostólico.

El Patriarca de Venecia

Roma.—El Pontífice ha nombrado Legado Apostólico al Cardenal Lafontaine, Patriarca de Vene-

cia, para asistir a las fiestas del 250 aniversario de la liberación de Viena del poder de los turcos, que se celebrarán en dicha capital en septiembre próximo.

El Papa recibe a 150 peregrinos españoles

Roma.—Su Santidad ha recibido en la Sala del Consistorio a una peregrinación de españoles precedentes de todas las regiones de su país y organizada por el Consejo Nacional de Peregrinaciones Españolas. Entre los ciento cincuenta peregrinos figuran su director, don Joaquín de la Fuente, y varios sacerdotes y maestros. Iban acompañados por el sacerdote del Colegio Español Padre Monje.

Después del besamano, Su Santidad pronunció un conmovedor discurso, compadeciéndose de los hijos de su amada España, a quien tiene siempre presente en su corazón, y más aún en estas horas de tan dura y profunda prueba. El Papa agradece aún más la presencia de los españoles en estos días en que las circunstancias piden espíritu de sacrificio, y agrega que han superado todas las dificultades para venir a visitar a la Madre de todas las Iglesias y al Padre común de todos los fieles.

La gratitud del Santo Padre es todavía mayor, porque entre los que a él vienen figuran muchos maestros, precisamente en estos momentos en que son más necesarias que nunca las buenas y sanas enseñanzas.

“Vosotros sois los representantes de la Acción Católica, que tan viva y paternalmente ama el Pontífice, y de la que espera tanto bien, especialmente para España, que vosotros y nosotros amamos tanto. La Acción Católica será la que, bien secundada, podrá volver las cosas a mejor estado o al menos malo”.

El Papa se congratuló de que hubieran venido los peregrinos a lucrar las indulgencias del Jubileo, e hizo votos por que las alcanzaran en abundancia, así como que obtuvieran frutos duraderos para sus almas. Terminó con una amplísima bendición para ellos y para su Patria.

‘El Aguila de Oro’ PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinillas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.—

TELÉFONO Nº 3933

Pensamientos sobre la mujer

La mujer sabia edifica su casa; la fátua destruirá con sus manos la construida.—Salomón.

Las mujeres son débiles porque no se hayan sostenidas sino por el corazón. Pitágoras.

Es necesario que las mujeres se vistan de una manera sencilla y decente y que sus mejores adornos sean el pudor y la modestia.—San Pablo.

No hay joven en el mundo que tanto valga como la mujer casta y hon-

rada y todo el honor de las mujeres consiste en la buena opinión que de ellas se tiene.—Cervantes.

¡Honrad a las mujeres! Ellas florecen con guirnalda celestiales el sendero espinoso de la vida. Ellas forman los venturosos lazos del amor y bajo el casto velo de la gracia, crían con mano sagrada la planta inmortal de los sentimientos.—Schiller.

Las mujeres valen más que los hombres; se hallan más dispuestas a sacrificarse en pro de la felicidad ajena.—Puissier.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en la defensa de los intereses católicos. Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

Flores sin perfume

Vosotras las bellas fatuas y las estatuas de belleza odiosa y postiza.

Vosotras que marcháis con el orgullo de diosa, que miráis con piedad diabólica a la joven sencilla. Vosotros que os olvidáis que lo que poseéis no es vuestro sino prestado por Dios para unos cuantos días que se llaman vida. Vosotras las que vivís pendientes de vuestro cuerpo, descuidando casi por completo la educación del espíritu y la piadosa formación del corazón. Vosotras las que tenéis a honor hacer ostentación de orgullo en vuestro porte.

Vosotras las que hacéis de vuestra belleza, blanco de odios, porque día a día os empujáis más y más un pedestal que se llama pretensión y soberbia. Vosotras las que ignoráis que la naturaleza es el amor docil de la belleza y que la amable simpatía es el mejor imán de encantos y seducción. Vosotras las que no sabéis de afabilidad, no olvidéis que la modestia, la sencillez, la naturalidad y el olvido de vosotros mismas es el mejor encanto para hacerlos amar.

A la Venus del Louvre se le admira, pero no se le ama y vosotros lo que anhelaís es amor, porque es muestra de actividad moral.

Mirad, por Dios; la joven que no es sencilla, que vive persuadida de ser una *ada* cínica bellad, peca de insensata, porque lo postizo cae por su peso; el cristal retrata la belleza física, pero no la belleza del alma, la cual es inestimable tesoro a que toda joven debe aspirar, como el mejor adorno de su alma sentimental. Esa belleza incomparable es la que más seduce al hombre por

rebajado que sea, porque todo lo demás es adorno sin valor, decorado que muy pronto el tiempo se encarga de destruir.

Cuando miráis a una mujer fatua, orgullosa, vana, de cerebro vacío, por bella que sea, no olvidéis que hay flores en los jardines, en los amenos prados, que aparecen vistosas en artísticos jarrones de porcelana, ay! son flores sin perfume. ¿Para qué le sirven a una joven riquezas, abalengos de alta cuna y belleza física que se marchita, si no es sencilla, si no tiene el preciado encanto del alma? Para hacer desgraciado a un hombre y hacerse desgraciada ella misma.

Quien quiera que seáis bajad del poder tal ridículo de la ostentación. No dedicéis todo el cuerpo al tiempo que pasa veloz; dadle algo al espíritu y al corazón que padecen de pobreza, porque, sólo bajo la sombra apacible de ese mismo espíritu y de ese mismo corazón, es donde podéis hacer feliz a un hombre y dar brillo a vuestro hogar.

Unid a vuestros naturales atractivos un rayo de luz espiritual que irradie sobre los demás con el apacible fulgor de la dulce simpatía y no con el fuego de la odiosa ostentación, que rebaja el alma de la joven y se conquista el desprecio.

Belleza y sencillez acompañadas de las demás virtudes, forman el marco dorado el que contenga vuestra vida moral, perenne y atractiva.

Llevad impresa en vuestra mente estas hermosas palabras: **Sed flores, pero flores con la rica esencia del perfume.**

Copiado y aumentado por **ALBERTO QUESADA L.**
Heredia, 16 de set de 1933

LA CONFIANZA
dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros?" ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y con sus antecedentes? ¿El bicho de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él con plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la **PREPARACION DE WAMPOLE** su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosa en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

La Caridad

Como se esconde humilde en la maleza la pura linfa de la hermosa fuente así también la caridad paciente, esconde entre los hombres su belleza. No bulle en derredor de la grandeza, ni mendiga el aplauso de la gente, ni de la injusta ofensa se resiente, ni levanta orgullosa su cabeza; antes callada cual la luz que envía sobre el espejo de la mar serena al silencioso despertar del día, de amor sublime para todos lleva, entre todos reparte la alegría, y ella a sufrir por todos se condena.

R. M^a VINUESA

la vida sus seis años dichosos y felices, porque ellos son buenos y se aman.

Para ellos, que han sabido comprenderse, que se han amado en todo momento, hace votos fervientes por su personal ventura

LALO

Rifa verificada

La rifa que las Monjas Betelemitas de Cartago hacían de un anillo de oro, se corrió el 15 de este mes, resultando favorecido el N.º 89, comprado por la señorita Rafaelita Meneses, de la misma ciudad de Cartago.

Mandador de una Finca

Persona honrada, con bastante experiencia en agricultura, ofrece sus servicios para mandador de una finca. En esta oficina se dan referencias.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoides y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

Onomástico

Doña Mercedes Artavia de Montero, amable y gentil esposa de mi particular y buen colega Jorge Montero, celebrará el 24 del presente mes su día onomástico, con la grata satisfacción de ser esa misma fecha el día de su cumpleaños de haber unido su destino a Jorge.

Doña Mercedes y Jorge han caminado ya por el sendero de

Impresos religiosos de venta en la Imprenta CARTIN

- Rosario de la Santísima Trinidad
- Devoción al Espíritu Santo.
- Novena al glorioso San Páncracio
- Visita a San Páncracio.
- Novena a San Juan de la Cruz.
- Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.

Programa de la fiesta Patronal en la Parroquia de la Merced

Domingo 24 de Setiembre

Misa de Comunión, 5, 6 y 7. Todas con órgano.

8.30.—Procesión con la Santa Imagen de Nuestra Señora de Mercedes. Los terciarios formarán adelante en dos filas, dejando el centro libre. Las terciarias formarán después del clero, a tres de Todos con sus escapularios.

Se prohíben jardinerías y cautivos. Los ángeles serán buscados por comisión especial.

9.15.—Solemne Misa con Panegírico. Se cantará una Misa compuesta por el Presbítero Rosendo de J. Valenciano y aprobada por la Comisión Litúrgica de Música Religiosa de Bogotá, en Colombia.

La Santa Imagen quedará en veneración todo el día.

2 p. m.—Coronita de la Inmaculada, cantada.

7 p. m.—Rosario Solemne con Panegírico.

Lunes 25.—Misas cantadas de exposición a las 5 1/2.

Martes 26 y Miércoles 27.—Misas Mayores a las 7 horas. Rosarios Solemnes a las 7 p. m., y el Miércoles, Solemne Visita de Altares.

SENTENCIAS

Lo que se deja en la vida presente es sin valor en parangón de lo que se recibe en la vida futura.

AL GHAZALI, Musulmán

De la murmuración a la calumnia, no hay más que un paso; se comienza por narrar; en seguida se exagera, luego se supone, más tarde se inventa.

NICOLAI

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, laborar con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Haga populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- Curso de Periodismo.
- Curso de Reportaje.
- Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- Curso de Redacción.
- Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y fíjame precios del Curso tagjado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA